
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂

娛樂新聞
20242024年年44月月44日日（（星期四星期四））

2024年4月4日（星期四）

2024年4月4日（星期四）

B11
◆責任編輯：凡 文
◆版面設計：奇 拿

香港文匯報訊（記者 子棠）洪助昇
（Aiden）昨日推出今年首支派台歌《你不是我

的岸》，今次Aiden擺脫新人時期的膽怯，大膽地向
音樂監製表達自己對感情的新想法，結果用了數個月時
間，改了3個歌詞版本後就完成了這首歌。
新歌MV找來李賢（Leanne）及

陳影映（Santis）擔任女主角，Aiden
自言十分有艷福，又謂兩位女神電力
十足，有被電到。至於跟Leanne一幕
差點錫錫的鏡頭，Aiden謂一開始自
己有點害羞，而Leanne十分專業，
最後只是兩take便順利完成。Aiden
表示由於二人嘴部太貼的關係，
拍攝前一晚刷了十次牙，以防口
腔有異味。

香港文匯報訊（記者 子棠）鄭伊健日前在澳門
舉行《Together 鄭伊健與你在一起音樂會》，由
多年好友兼拍擋陳光榮擔任音樂監製，小師妹黃
淑蔓（Feanna）及歌手朱雋言擔任表演嘉賓，吸
引了香港及來自世界各地的粉絲越洋欣賞。
伊健甫出場連續跳唱了幾首歌，迅速炒熱氣
氛，全場站起來一齊跳舞。伊健再與觀眾互動
說：「好耐無見！今次唔只係『鄭伊健Together
音樂會』，仲係一個音樂調查會，今次的音樂監

製陳光榮係我好朋友，亦係作曲家，我幾乎所有
歌，同埋好多歌手嘅歌都係佢寫，仲有電影音
樂；香港電影好睇，香港嘅電影音樂都好好，若
然陳光榮開電影音樂會你哋會唔會睇？」台下大
叫「會」，伊健問點解？觀眾大叫「有你」，伊
健笑說：「可能仲有梁朝偉和劉德華呢！」陳光
榮即拍拍心口感謝觀眾支持，並與Feanna、朱雋
言與樂手們到台前一同合唱，觀眾反應熱烈，衝
到台邊握手。

伊健漏口風揭陳光榮開作品展

洪助昇刷十次牙辟口氣洪助昇刷十次牙辟口氣

▶在MV中，
洪助昇跟李賢
有親密接觸。

與與MVMV女主角臉貼臉女主角臉貼臉

對贏金像獎影帝信心十足對贏金像獎影帝信心十足

香港文匯報訊 台灣藝人黃子佼去年被爆
出性騷擾、拍攝未成年不雅照醜聞，後來
還開直播爆料多位女藝人吸毒。據台媒報
道，有人向台北地檢署告發黃子佼涉嫌強
制猥褻等罪，北檢認為性侵罪嫌不足，予
不起訴。檢方在搜索時查獲黃子佼持有7個
兒少性影像，將他緩起訴2年處分。
黃子佼去年6月遭女子小方（化名）、網

紅Zofia發文指控性騷擾。對此，台北地檢

署偵辦後，認為小方的部分事證不足，且
雙方已和解，因此昨日不起訴黃子佼；Zo-
fia方面，也與黃子佼達成和解，且當事人
並未提告性騷擾，因此這部分昨也已經簽
結。
不過，警方搜索黃子佼住處時，發現他
加入網絡偷拍論壇，且購買的上百部不雅
片裏，有7部涉及未成年少女，台北地檢署
調查後，認定黃子佼只是持有未成年性影

像，雖觸犯兒童及少年性剝削防制條例，
但審酌他沒有散布、販賣且無前科，也願
拋棄被查扣硬盤，交由地檢署銷毀，因此
昨天將黃子佼緩起訴處分，條件是他要向
公庫支付120萬台幣，並書寫至少1,200字
悔過書。
至於黃子佼在直播控訴大S（徐熙媛）
、小S（徐熙娣） 等人吸毒部分，台北地
檢署另案偵辦中。

黃子佼藏有未成年不雅片 檢方緩起訴

林保怡獲知提
名金像獎最

佳男主角一刻，正身在街
市辦年貨和買當晚的餸菜，

他曾笑說要劏雞還神：「當然無
劏雞，見住劏雞會好殘忍，而

且年紀大，飲食方面要調節，我
多數食薯仔、番茄，魚一定會有。」
保怡指突然收到提名男主角的消息，心
情是興奮，而20多歲、30多歲到50多
歲的興奮都不同：「同事急着問我可不
可以錄一個短訊給傳媒朋友，當時我買
緊餸，只好立刻上停車場返回車廂內錄

音，當時是興奮和開心，但之後又要抑壓住這心情繼續去辦
年貨！」
保怡直言沒想過《白》片會有這樣好的票房和口碑，能夠
提名最佳男主角又有否信心得獎？保怡笑說：「你應該問我
得獎之後怎樣慶祝，其實信心一定有！信心都是大家給我
的，公司同事說我是大熱門，但怎樣為之大熱門呢？無人見
過林保怡在《白日之下》有這樣的造型、這樣的演出，又令
大家拍案，嘩，好勁呀！可能觀眾和媒體朋友看完之後都有
這種感覺，才會說我是大熱門，是開心的、是開心的，我有
信心！」對於其他對手的演出，保怡表示未看《第八個嫌疑
人》和《年少日記》，自然不能全部評論，但相信每部入圍
的都是好強的好戲：「我的角色能夠成為談論，我都會有信

心加平常心，所以影響不到我。」

望更多非主流電影獲投資
保怡於2004年憑《金枝慾孽》獲得視帝，相隔20年今次再

衝擊影帝寶座，會否更加是對自己事業上的肯定？他笑笑口
說：「承你貴言，到時要食餐飯，因為這真的是一個很大、
很大的肯定，但我最終是希望能夠多些老闆會投資這類不算
商業的電影，希望他們都能夠關注多些不那麼商業的電影，
去年鄭秀文得獎的電影《流水落花》也不是商業片，希望多
些非主流和不同類型的電影可以上映給觀眾欣賞，這樣也可
以將香港電影帶到全世界，好多人話現在香港的電影、電視
劇『唔得』，其實不是的，我們還有一班中流砥柱，一班編
劇、幕後人員在做事，但在這之前當然要有老闆，我們不會
差，香港亦有一班好好的演員。」但保怡也承認有時有些演
員已經習慣了一個演法，不過這些是可以改變的：「如果遇
到好角色，演員又肯去改變一點就可以。」

想挑戰出演有爭議性角色
而題材上受到限制亦是一個問題，保怡指很多時大家都是
拍匪徒、警察和臥底，即使演法可以很不同，但也已經被框
在一個很大的框框內。那今次演出《白日之下》一個欺凌性
侵弱小的院長，事前又做了幾多功夫和心機呢？他說：「我
的心機是之前擺定的，因為收到劇本之後去試造型，就已經
要求電影公司老闆安排一個弱視的人與我傾偈，我覺得還不
夠，於是叫他一起去吃午餐，從公司到酒樓，開始觀察他的

一舉一動，我就一路『袋』了很多入袋，知他如何
看電話、夾麵食，哪些看到看不到的，到演出前再
創作的說話方式、節奏長短，創造了我自己的體
態、體形，只是趕不及增肥就裝了一個假肚腩，
讓自己顯得有點老態，當時那個根本不是我來
的，是精神分裂出來的。」保怡表示導演都有給他
看原形人物的資料，他便加上更多的創作演
出，也成功吸引到觀眾。
《白》片曾在哥本哈根參展，保怡與
當地觀眾同是首次入場，觀眾塞爆戲
院，不單企滿人，更有不少觀眾席地
而坐去欣賞：「我睇得好開心，亦
都從來未看過自己這樣演出精神分
裂出來的自己。」問他下次想再
分裂哪一個性格出來？他笑言想
分裂多幾個性格，表示最近看過
由艾迪烈柏尼主演的《The Good
Nurse》以及一部真人真事紀錄
片講一個男護士為照顧的
老人家注射藥物免他們
受苦早點離開，也
很想挑戰演這樣
有爭議性的
角色。

以揭露殘疾院舍院友遭虐待及性侵的實況電影《白日之下》，憑口

碑票房收入超過2千萬港元，更榮獲「第四十二屆香港電影金像獎」共

16項提名，成為今屆最多提名的電影。其中憑《白》片提名「最佳男主角」

的林保怡，亦被視為熱門之一，與梁朝偉（《金手指》）及黃子華（《毒舌大

狀》）最有機會問鼎影帝。 ◆採訪、攝影：阿祖

保怡承認自己從TVB到現在一向都嚴選角色，有時覺得自己鋪鋪好講
運氣：「像今次古老闆古天樂給了我一堆材料，但我自己都會揀選另外
一些材料去煮出一碟好餸，一定要互相溝通、分享，做出來才會有更好
的效果，如果只是夾硬塞給我，我也煮不到一道好菜出來。」他就一直
不希望重複做同一類的角色，有好的再演續集也甚少，但明白也要賺錢
吃飯：「有時只係賺吓錢都好開心，不過亦不可以對自己唔住，接得個
角色就想做到最好，會用力做，雖然話駕輕就熟，但越做就越少表現的
層面去給觀眾看到，觀眾亦會看到說『嘩，你好Hea（敷衍）喎！』，
有時我都會睇到某些演員之後，都會『嘩，你咁Hea嘅！』。」
《白日之下》的成功，也連帶保怡多了接戲機會，他依然會堅持揀
戲：「咁多年來我都揀戲，不過有時都要忍，可能半年內要Hea，定賺
咗嚿錢算啦，我又唔想淨係去賺嚿錢，以前後生時試過有一個階段什麼
戲都接，冇乜錢就要做，雖然現在不是話好有錢，但亦要控制住個質
量，你去問個街坊話林保怡有戲上，他會話會睇，我仲有個信心、有個
生招牌，如果觀眾話『佢呀』，咁你就死得啦！始終靠這行搵食，你要
過到自己個關，所以人生行每一步都不好求其行、要慎重，不論演戲，

每一行也是這樣，大家讀完書出來揀工作都不好Hea，你用心老闆是會
看得到的，這個老闆看不到第二個老闆一定看到！」

轉換演法觸動觀眾
所以現在接劇本，保怡會看角色的發揮，他不會一定要主角才演，像
《毒舌大狀》中他佔戲不重，也一樣於澳門的電影節上獲得「新時代最
具魅力男演員」：「所以最重要是角色有發揮，所謂潤物細無聲，要唔
係好睇到，但你又做咗，仲係肯定我做咗仲幾吸引，咁就啱啦，有時
誇張得滯觀眾會覺得在做戲不是演技，有時我唔誇張，同場對手好誇
張，個畫面出來就好突兀，不過角色需要誇張我都會誇張，但平時實淨
地去演，讓觀眾看完出來會說好正，給他們思考。」保怡在《白日之
下》的院長角色亦讓觀眾有思考空間，戲中作為被告的他從法庭出來、
故意從袋中掏出一張紙向傳媒宣讀自己沒做錯要反告政府的一場戲：
「原本劇本沒有的，是我要求加插上去，這讓觀眾更看得咬牙切齒，所
以我曾經在電影上映時，建議過在每間戲院放一個院長的沙包給觀眾洩
憤！」

對於余香凝憑《白》片同獲最佳女主角提
名，保怡直言第一次看片是看自己的部分，到
第二次看就看到很多其他演員都演得好出色，
余香凝的角色能做到起承轉合的作用：「我不
知她是自己做得好，還是導演帶領她做得好，
不過我相信兩樣都有，這個起承轉合好正，我
估她應該拿到女主角，我好睇好她，而不是因
為《白日之下》睇好她，雖然她在現場成日都
唔睬我這個對立的院長。」保怡也讚提名最佳
女配角的梁雍婷演弱智院友很出色，沒太過誇
張。他最初接這部冷門題材的電影時沒想到會
大受歡迎，金像獎有16項提名都已經是創新
高，值得慶祝。而影片將於本月8日在內地上
映，保怡要回內地路演謝票，他笑言劇組應會
早一天放他回來，趕及14日出席金像獎頒獎
禮，而他只準備了一套禮服作戰衣，他只希望
團隊同行紅地毯時不好化太濃妝，因他向來不
習慣化妝。

工作不敷衍 保金漆招牌
讚《
白
》片
拍
檔
出
色

▲鄭伊健邀黃淑蔓擔任表演嘉賓。

▲戲中被告林保怡從法庭出來時故意向傳媒宣讀自己
沒做錯要反告政府的一場戲，是由他主動加戲。 ◆◆林保怡在林保怡在《《白日之下白日之下》》中飾演弱視的院舍院長中飾演弱視的院舍院長。。

掌控質量掌控質量

◆縱然多了接戲機會，但
林保怡依然會堅持揀戲。

◆◆林保怡認為香港電影業林保怡認為香港電影業
還有一班中流砥柱還有一班中流砥柱。。

◆◆林保怡憑林保怡憑《《金枝慾金枝慾
孽孽》》獲得視帝獲得視帝，，相隔相隔2020
年後衝擊影帝寶座年後衝擊影帝寶座。。

林保怡揀戲接林保怡揀戲接


